



AMLO aplicó “ley del hielo” a Norma Piña y Santiago Creel pero Beatriz Gutiérrez Müller salvó el encuentro



Este 9 de febrero, en el **Zócalo de la Ciudad de México**, se conmemoró el 110 aniversario de la Marcha de la Lealtad, evento donde el presidente de la República, **Andrés Manuel López Obrador**, volvió a coincidir con la ministra presidenta de la **Suprema Corte**, **Norma Lucía Piña Hernández**, y el presidente de la Mesa Directiva de la **Cámara de Diputados**, **Santiago Creel**, luego de la polémica generada el pasado día 5 en Querétaro.

En el acto cívico frente al Hemiciclo a Juárez, el presidente **López Obrador se limitó a saludar de forma muy rápida a Norma Lucía Piña Hernández**, quien le extendió la mano, mientras que con Santiago Creel hubo un ligero apretón de manos. Después del saludo, el Ejecutivo se alejó de ellos y no volvió a prestarles atención.

Antes de presenciar la representación de la Marcha de la Lealtad, se vio caminar al presidente López Obrador distanciado de la titular del Poder Judicial y el presidente de la Cámara de Diputados, hasta que un rato después la investigadora **Beatriz Gutiérrez Müller** salvó el encuentro con los representantes de la Suprema Corte y la Cámara de Diputados.

Luego del evento en la avenida Juárez, el jefe del Ejecutivo llegó al Zócalo a bordo de un vehículo militar en compañía de los secretarios de la Defensa Nacional, **Luis Crescencio Sandoval**, y de Marina Armada de México, **Rafael Ojeda**.



Por su parte, **Beatriz Gutiérrez Müller** fue asignada al vehículo que marchó detrás del Ejecutivo y los secretarios de Defensa y Marina a través de la calle Madero. Ahí aprovechó para conversar un poco con la ministra **Norma Lucía Piña Hernández**, **Santiago Creel** y **Alejandro Armenta**, con quienes se tomó una selfie.

“Me tocó convivir en el histórico trayecto realizado por **Francisco I. Madero** el 9 de febrero de 1913 (hoy Calle Madero), con el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel y el de Senadores, Alejandro Armenta, ambos representantes del Poder Legislativo. También, con la licenciada Norma Piña, presidente de la Suprema Corte, representando al Poder Judicial” señaló la historiadora y esposa del presidente Andrés Manuel López Obrador.

En este nuevo encuentro, tanto la ministra como el diputado panista fueron asignados a varios lugares de distancia del titular del Ejecutivo, a diferencia del año anterior, cuando el ministro Arturo Zaldívar y el diputado Sergio Gutiérrez Luna estuvieron junto a López Obrador, solo después del secretario de Defensa, el general Luis Crescencio Sandoval.

Como sucedió el domingo anterior, el titular de Sedena, así como el secretario de Gobernación, Adán August López quedaron junto al presidente de la República, mientras que los representantes de los otros Poderes de la Unión fueron situados en los extremos.

El presidente López Obrador declaró públicamente su distanciamiento de la nueva titular de la Suprema Corte, institución a la que ha señalado de corrupción mientras que el pasado miércoles dijo que “gracias a él, la ministra Piña llegó a la presidencia de la Corte”, aunque luego se quejó por la interpretación de sus palabras.

En cuanto a **Santiago Creel**, el tabasqueño mantiene diferencias con el panista desde el sexenio de Vicente Fox, cuando el de Chihuahua fungió como secretario de Gobernación. Ahora el legislador es un crítico de las políticas del actual gobierno federal y ha pedido un diálogo con López Obrador para analizar nuevas estrategias de seguridad.

En este 2023, se realizó por primera vez la representación, o dramatización, de la Marcha de la Lealtad, para recordar el recorrido del presidente Francisco I. Madero desde el Castillo de Chapultepec hacia Palacio Nacional mientras era escoltado por cadetes del Heroico Colegio Militar en medio del golpe de Estado que se fraguaba en su contra.

Santiago Creel, señaló que la Marcha de la Lealtad fue un “momento decisivo en la historia en el que las Fuerzas Armadas del país demostraron que su mayor lealtad es con el orden constitucional y la República democrática”.